

# Blieskasteler Nachrichten

Das Mitteilungsblatt der Stadt



natürlich schön

56. Jahrgang (105)

Freitag, den 25. September 2015

Nr. 39/2015

## Blieskasteler Schutzengelverein

Schutzengel bezuschussen Fahrzeugbeschaffung mit 3.472 Euro

Im März 2015 wandte sich Familie Dehe aus Wadgassen mit der Bitte um Unterstützung an den Blieskasteler Schutzengelverein, weil dringend ein neues, behindertengerecht umgebautes Fahrzeug mit Rollstuhlrampe für deren 15jährigen Sohn Niklas benötigt wird. Der seit Geburt mehrfach schwerstbehinderte Junge leidet an der tückischen, lebensverkürzenden Stoffwechselkrankheit MPS (Mukopolysaccharidose). Niklas, bei dem



die schlimme Krankheit im Alter von 3 Jahren festgestellt wurde, hat als Kleinkind zwar laufen und sprechen gelernt, aber all diese Fähigkeiten im Laufe der Jahre wieder verloren. Der Junge hat sich sozusagen zurück entwickelt auf den Stand eines Babies. Mittlerweile ist er 1,69 m groß und wiegt 56 kg. Durch das jahrelange schwere Heben (Tragen) ist der Rücken seiner Mama Sandra gesundheitlich bereits stark geschädigt. Von daher leidet sie unter chronischen Rückenschmerzen und ist körperlich kaum noch in der Lage, Niklas für die notwendigen Arzt- und Therapiebesuche in ihren älteren, nicht behindertengerecht umgebauten VW Caddy zu heben. Niklas stößt mittlerweile im Auto vorne mit seinen Füßen an, so dass aufgrund seiner Spastik immer die Gefahr besteht, ihm weh zu tun oder gar die Füße zu brechen. Dieser unhaltbare Zustand bedarf dringend einer Änderung, die in der Anschaffung eines behindertengerecht umgebauten, größeren Fahrzeuges mit Rollstuhlrampe im Heck besteht. Dabei ist auch zu berücksichtigen, dass Niklas permanent unter Beobachtung sein muss, da er ständig abgesaugt werden muss und auf Sauerstoffzufuhr angewiesen ist; beim Transport muss immer eine Pflegekraft mitfahren und es sind Absauggerät, Lifta, Sauerstoff und weitere medizinische Geräte mitzuführen. Von daher käme die Inanspruchnahme öffentlicher Verkehrsmittel nicht in Betracht, zumal Niklas ohnehin mit der hohen psychischen Belastung und der Reizüberflutung nicht zurecht kommen würde.

Idealerweise ist das „neue Wunschauto“ mit ausreichendem Platzangebot ein Ford Tourneo Connect, in den Niklas nach erfolgtem Fahrzeugumbau mit dem Rollstuhl direkt ins Heck gefahren werden kann. Allerdings kostet dieser Wagen einschließlich behindertengerechtem Umbau mit Rollstuhlrampe fast 30.000 Euro, viel Geld, das Familie Dehe alleine nicht aufbringen kann. Zwar hat die Familie lange Zeit „eisern“ und unter persönlichen Einschränkungen auf dieses Fahrzeug gespart. Indes reichen die Eigenmittel zum Kauf des „ins Auge gefassten“ Fahrzeuges bei weitem nicht aus. In ihrer nachvollziehbaren Notlage hat die sympathische Familie deshalb einen Weg gewählt, der ihr überhaupt nicht leicht gefallen ist und sie Überwindung gekostet hat. Mit der herzlichen Bitte um finanzielle Unterstützung hat sie sich an verschiedene Stiftungen, gemeinnützige Vereine und Sponsoren gewandt. Wie sich schnell zeigte, war dies der richtige Weg. Denn wieder hat sich gezeigt, dass es viele Menschen mit großen Herzen gibt, die sich gerade bei schweren persönlichen Schicksalen von Kindern betroffen, solidarisch und hilfsbereit zeigen; und gemeinsam ist tatsächlich vieles machbar.

Selbstverständlich hat auch der Blieskasteler Schutzengelverein sehr gerne und „ohne wenn und aber“ entschieden, Niklas und seiner Familie zu ihrem Fahrzeug zu verhelfen, welches die Lebensqualität und auch die so wichtige Mobilität der ganzen Familie entscheidend verbessern wird. Deshalb stellen die Schutzengel die noch fehlenden 3.472 Euro als Spende zur Verfügung. Mit diesem Geldbetrag ist das Fahrzeug für Familie Dehe jetzt voll finanziert und konnte am 14.08.2015 beim Ford-Händler in Dillingen verbindlich bestellt werden. Die Schutzengel freuen sich darüber, auch in diesem schwierigen Lebenssachverhalt einen wichtigen Beitrag leisten zu können. Niklas und seiner sympathischen Familie wünschen die Blieskasteler Schutzengel viel Freude mit dem neuen Auto und allzeit eine pannen- und unfallfreie gute Fahrt.